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まじめに、おもしろく。

通
算

会派ニュース（このマガジンは政務活動費で発行しています）	

なぜ、小金井市はICT化が遅れているのか�
遅れてきた行政機構のデジタル化に関して、新型コロナウイルス感染症での経験も踏まえ、国がデジタル庁の創設を打ち
出しました。今後、様々な制度構築と、課題の解消にようやく取り組まれるものと期待されます。小金井市においても、基礎
自治体としてデジタル化を進めていくことになりますが、そもそも小金井市はICT化そのものが遅れてきました。その原因は、
ICT政策の計画が存在しないことと、それらを統括して推進する担当がいないことなのです。	

3月定例会の一般質問で、小金井市はICTに関する計画がないことを指
摘。平成15年3月策定の「小金井市前期IT基本計画」があったのですが、
5年間の計画期間が終わってなお、今に至るまで更新されていません。
10年以上、小金井市のICT政策はストップしたままであるといえます。そ
して、これまで議会では誰もこの問題を指摘してきませんでした。	

平成14年度に策定した「小金井市IT戦略構
想」（左）、平成15年度に策定した「小金井
市前期IT基本計画」（右）。5年間の前期基
本計画が終わった後、「後期」は策定されず、
10年以上ICT政策はほったらかし状態	

実は公民館などの公共施設で災害時に使えるWi-‐
Fiが設置されています。しかし、管理ができておら
ず、どの会社との契約・内容なのか、改めて調査し
ないとわからないという状態であることが判明しま
した。	

◯公共施設へのWi-Fi設置も
管理がバラバラな現状�

◯ICT施策の計画を作らなかった、市の怠慢�ICT政策の	  
担当部署を	  

つくろう	

多摩地域では立川市、府中市などで
CIO（Chief	  Informa-on	  Officerの略で、	  

高情報責任者）を置く事例もあります	

国分寺市：国分寺市情報システム 適化計画／政策部情報管理課	
武蔵野市：武蔵野市第5次総合情報化計画／総務部情報管理課	
府中市：府中市地域情報化計画／行政管理部情報管理課	
西東京市：西東京市地域情報化基本計画／企画部情報推進課	
三鷹市：三鷹市地域情報化プラン2022／企画部情報推進課	
調布市：（ネット上で計画見当たらず）／総務部情報管理課	
小平市：（ネット上で計画見当たらず）／企画政策部情報政策課	

隣接市のICT関係計画と、担当課の状況	

こがおも
の�

提案�

①「情報システム課」を「情報政策課」へ組織改編し、�
��� デジタル化戦略の担当課と位置づけること�
②民間からデジタル人材を採用すること�
③デジタル化へ向けた市の計画を策定すること�

小金井市内には工学部系の地
域資源は潤沢にある。自治体と
してこれをうまく活用すべき	

今月の	  

特集	  

補正予算は	  

組み替え動議

が可決！？	  

小金井市を舞台にしたアニメが話題	  

感染症対策で距離を取って会議	  

子どもの権利

条例改正、	  

なぜ否決に	  
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白井 亨（小金井市議会議員・2期目）	 水谷 たかこ（2019年12月9日より市議会議員）	
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facebook.com/takako.mizutani.96	

小金井市議会　会派	

1975年生／大阪府枚方市生まれ・育ち。2007年に転勤で
偶然小金井市に住む／7歳と9歳の子育て中／約8年前ま

で“無関心市民”。2015年市長選では2,804票差で惜敗。	

QRで	  
WEBへ簡単	  

アクセス	

1966年兵庫県神戸市生まれ/1989年に就職で上京/1999年か
ら小金井市民/家族は夫と︎子（4人）、実母を遠距離介護中/特
定行政書士／オフィスTA・KA・KO代表／防災士	

◯小金井市に新しいアニメ熱！？�

市議会定例会（9月議会）報告�定例会	  
情報	  

◯議員研修会を、オンラインで開催�

◯市議会議員選挙、来年3月21日投開票�

◯子どもの権利条例改正（議員提案）、残念ながら否決�

◯その他、定例会での出来事ピックアップ�

◯一般会計補正予算（第6回）�

9月15日、総務企画委員会
で小金井市議会18年ぶりの
参考人質疑を実施	

今年度、市民から提出さ
れる陳情書は例年の4倍
の件数超えに	

「病気治療による予防接
種の再接種費用助成制度
化を求める陳情書」を採択	

小金井市議会議員選挙は、来年3月21日
投開票での実施が決まりました。引き続き、
市政をわかりやすくお伝えしていきたいの
で、「こがおもマガジン」について、取り上げ
て欲しいテーマなどご意見お願いします。	

8月28日、年に1度行われる議員向けの研
修会がオンラインで開催されました。テー
マは「議会BCP（業務継続計画）について」、
大津市議会の議会局長・清水様から講演
いただきました。小金井市議会でも来年３
月の改選後に議会BCPについて議論が行
われることが決まっています。	

小金井市といえば「スタジオジブリ」（梶野
町）が有名ですが、昨今、新しいアニメブー
ムが巻き起こっています。市民有志で編集・
発行しているフリーペーパー「184（いちはち
よん）」でも、小金井市ゆかりの新しいアニメ
が幾つか紹介されています。	

子どもオンブズパーソン等を明記した「小金井
市子どもの権利に関する条例の一部改正案」
が、9月1日の本会議で否決されました。2018
年12月に採決された陳情書の内容に基づい
た条例改正の内容でしたが、その陳情書に
賛成した会派（みらい）の4人のうち3人が反
対し、結果的に否決となりました。	

賛成11［共産③、こがおも②、みらい①（村山）、市民会議①、	  
　　　　　 情報公開①、ネット①、カエル①、緑つながる①］	  
反対11［自民④、公明④、みらい③（鈴木、岸田、沖浦）］	

賛成11、反対11（退席1）→議長採決で「否決」に�

一般会計補正予算（第6回）には、医療・福祉
関係者支援のためのクラウドファンディングを
実施する予算や、不燃系ごみ処理経費、公立
昭和病院への支援金、市税のクレジットカード
納付の導入などの予算が含まれております。	

小金井市議会、
はじめてのオンライン研修会	

予算委員会で論点になったのは、議員提案で設置した「新型コ
ロナウイルス対策基金」への積立がほとんどなく、昨年度の繰
越金のほとんどを財政調整基金へ積み立てるという点です。感
染症対策への市の姿勢が見えないため、1.8億円を新型コロナ
対策基金へ組み換える「動議」が賛成多数で可決されました。	

小金井が舞台の

作品、監督等が

小金井市在住の

作品など	

※敬称略	  

退席：	  
改革連合①	  

そのうち	

賛成1７［自民④、公明④、共産③、こがおも②、	  
　　　　　市民会議①、情報公開①、ネット①、カエル①、］	  
反対６  ［みらい④、改革連合①、緑つながる①］	

組替え動議
に関する	  
採決態度	


